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proyecto del “Parque 
E Híbrido Vientos del De- 

sierto”, que iba a estar 
ubicado en Taltal, quedó con 
tun futuro incierto luego que la 
empresa noruega Statkrafi de- 
cidiera suspender la iniciativa 
por problemas de permisos de 
otrodesus proyectos enelsur: 

Según informaciones del 
medio Ex-Ante, las razonespa- 
ra dejar delado el megaproyec- 
tose debe a que larentabilidad 
esperada no alcanzó losniveles 
originalmente estimados para 
una iniciativa de esta magni- 
tud, además de estar formulan- 
dolasrespuestas de una Aden- 
da ante el Servicio de Evalua- 
ción Ambiental (SEA) de Anto- 
fagasta. 

Además, la firma tiene pa- 
ralizado un proyecto paralelo 
en el sur del país el cual se ha 
ejecutado por 10 años y que ha 
enfrentadoretrasos considera- 
bles debido a la oposición de 
comunidades y ala ejecución 
de una consulta indígena, la 
cual ha hecho que pese al 98% 
de avances en la obra, estano 
pueda avanzar ni terminar. 

PROYECTO EN TALTAL 
En tanto al proyecto abando- 
nado, consistía de un parque 
eólico y un parque fotovoltaico 
queen conjunto contarían con 
440 MW de potencia, signifi- 
cando una inversión de más de 

US$ 650 millones, convirtién- 
dola una de las mayores inver- 
siones dela estatal noruega en 
Chile. 

Es por eso que diputados 
dela Región como Jaime Araya 
(IND), expresó que, “evidente- 
'menteexiste un problema con 
la tramitación de los permisos 
ambientales, y la única forma 

de viabilizar inversiones es ra- 

cionalizarlos procesos, y endu- 
recer sanciones porinfraccio- 
nes o incumplimientos, de tal 
manera que podamos ir gene- 
rando un sistema basado en la 
buena fe, y noen la desconfian- 
za, y para evitar ser ingenuos, 
empresa que fracciona proyec- 
tos, elude la evaluación o in- 

cumple las RCA debe tener 
sanciones durísimas, quesean 
incentivos para que se desarro- 
len proyectos de alto estándar, 
el modelo de evaluación am- 
biental actual está agotado, es 
una locura que los proyectos 
demoren hasta 10 años de tra- 

'mitación de permisos”. 
Igualmente, el diputadoSe- 

bastián Videla (IDN), manifes- 
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Statkraft desiste de 
megaproyecto de US$ 
650 millones en Taltal 
ECONOMÍA. El proyecto de energía renovable consistía de un 
parque eólico y fotovoltaico en esa comuna. Parlamentarios 
expresan su preocupación por dificultades para la inversión. 

“Lo que hay que 
hacer es mejorar los 
procesos, hacerlos 
más eficientes, tratar 
de optimizar los 
tiempos, buscar las 
mejores opciones”. 

Yovana Ahumada 
Diputada PSC 

tó que, aunque es prudente 
cuidarse de la permisología pa- 
ra poder avanzar de manera 
expedita, hace hincapié en que 
se debe hacer “cumpliendo to- 
doslos estándares medioam- 
bientales de las comunidades, 
delosmegaproyectos que exis- 
ten en el norte. Creo que acá 
siempre se debe respetar los 
mecanismos que existen ac- 
tualmente, pero también tene- 
mos que entender que estos 
proyectos generan empleo y 
reactivación económica. Por lo 

demás, pienso que hay que re- 
visar de manera exhaustiva y 
rápida para poder dar solución 
sobre todo a estos proyectos 
que son de gran impacto para 
los vecinos”. 

Por otro lado, la diputada 
Yovana Ahumada (PSC), esti- 
mó que “todos los procesos 

“La única forma de 
viabilizar inversiones 
esracionalizar los 
procesos, y 
endurecer sanciones 
por infracciones o 
incumplimientos”. 

Jaime Araya 
Diputado Ind-PPD 

que se demoran, al final gene- 
raretraso y también desincen- 
tiva ala inversión, a que sea- 
mos una propuesta interesan- 
te para los proyectos de gran 
envergadura. Creo que acáto- 
dos los espacios deben ser es- 
cuchados y deben ser de algu- 
na manera vinculantes, siem- 

pre y cuandotambién haya de- 
trás un soporte técnico” 

“Lamento que seamos tan 
burocráticos y poco eficientes, 
porque la burocracia y elretra- 
so de los procesos no quiere 
decir que seamos con eso mu- 
cho más fiscalizadores en el 
análisis. No va una cosa con la 
otra, al contrario, han pasado 
cosas terribles justamente por 
el retraso y los errores en los 
procesos. Entonces acá lo que 
hay que hacer es mejorar los 
procesos, hacerlos máseficien- 

tes, tratar de optimizar los 
tiempos, buscar las mejores 
opciones, pero también te- 
niendo claro las priorizacio- 
nes”, agregó Ahumada. 

CRÍTICAS AL EJECUTIVO 
En tanto, el diputado José Mi- 
guel Castro (RN) señaló que, 
respecto a la demora de los 
permisos, que “el gobierno 
cree que ha solucionado el te- 
ma con el proyecto permisolo- 
gía, pero cuandole dijimos que 
había que incluir todos losper- 
misos sectoriales, ellos por 
ideología simplemente no lo 
han considerado y nolo hanin- 
gresado. Es difícil que avance- 
mos si es que no se incluye 
dentro de este proyecto tam- 
bién estetipo de áreas”. 

“Vemos cómo senos va en- 
trelasmanos la inversión cuan- 
dotenemos un déficitfiscal im- 
portantísimo en el país, como 
nunca antes lo habíamos visto, 
y vemos cómo se van perdien- 
do uno aunolos proyectos, no 
solamente en nuestra región”. 

Esto afecta no solamente a 

la billetera fiscal, sino que a la 
creación de empleo, que eslo 
más importante, y con eso po- 
dríamos volver a hacer crecer, 
pero simplementeestamos de- 
jando quese nos vaya las opor- 
tunidades”, añadió Castro. (8   

Científicos estudian la 
“camanchaca” como 
fuente de agua para 
zonas aisladas 

AGUA. Investigación en Alto Hospicio 
muestra que podría servir como 
suministro complementario. 
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COLECTORES DE NIEBLA ESTÁNDAR CONSR ALTO (120) YSR BAJO (DER). 

probaron que “producir” 
aguaa partir dela “recolec- 

ción de niebla” podría ser una 
solución para lugares rurales 
donde hay escasa precipita- 
ción y el acceso a ella es desi- 
gual o incluso también en ciu- 
dades como suministro com- 
plementario. 

Uno deesos lugareses Al- 
to Hospicio, localidad de algo 
más de 100 mil habitantes, en 
la región de Tarapacá. 

Allí, utilizando colectores 
de niebla, se logró recolectar 
hasta 10 litros por metro cua- 

drado de agua al día, “suficien- 
te para complementar el agua 
necesaria para beber, regar y 
para la agricultura”, señala una 
publicación de Frontiers, edi- 
torial especializada en investi- 
gación y ciencia. 

“Con una precipitación 
anualinferioral mm, el desier- 
tode Atacama, en Chile, es uno 
de los lugares más secos del 
mundo. 

| nvestigadores nacionales 

  

FRONTIERS 

El estudio Frontiers in Environ- 
mental Science se realizó en 
2024 en la nortina localidad, 
dondeunas1O mil personas vi- 
ven enasentamientos informa- 
lesysólo 1,6% de ellosestán co- 
nectados a redes de distribu- 
ción de agua. 

Según la doctora Virginia 
Carter Gamberini, profesora 
adjunta de la Universidad Ma- 
yor y coautora del estudio, la 
investigación representa un 
gran cambio en la percepción 
del uso del agua de niebla, 
“que ha pasado de ser unaso- 
lución rural y de pequeña esca- 
laaunrecurso hídrico práctico 

  

“Nuestros hallazgos 
demuestran que la 
niebla puede servir 
como un suministro 
de agua urbana 
complementario”. 

Dra. Virginia Carter Gamberini 
Investigadora U. Mayor 

paralas ciudades”, afirmó. 
Los colectores de niebla no 

son más que simples “mallas 
suspendidas entre dos postes”, 
en los quela malla sirve para 
interceptar y atrapar la hume- 
dad. Luego, las gotas acumula- 
dasson conducidas arecipien- 
tes de almacenamiento. 

“Es un sistema pasivo que 
'no requiere energía externa”, 
se describe. 

“Nuestros hallazgos de- 
muestran que laniebla puede 
servir como un suministro de 
agua urbana complementario 
en las tierras secas donde el 
cambioclimático exacerbala es- 
casezde agua”, señala Carter y 
añade que es una forma viable 
de proporcionar alos residen- 
tes de asentamientos informa- 
les el agua que tanto necesitan. 

Los resultados mostraron 
que, enunáreade 100 km cua- 
drados, la recolección podía al- 
canzar entre 0,2 y 5 litros por 
metro cuadrado al día, con pi- 
cosde hasta 1O!itrosenlos me- 
ses de mayor presencia de nie- 
bla (agostoseptiembre). 

Para abastecer a los asenta- 

mientosinformalescon 300.000 
litrossemanales, se necesitarían 
17.000 m cuadrados de malla, 
aproximadamente el tamaño de 
trescamposdefíltbol OS
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